

GERONA: Adjudicación de mejoras en la carretera de Camprodón a Setcases

El presupuesto de las mismas se eleva a 6.600.000 pesetas

En su constante atención a las carreteras provinciales y caminos vecinales que dependen de su jurisdicción, la Diputación gerundense da preferencia a aquellas que más lo precisan, tanto por el servicio que prestan como por la magnitud de sus deterioros. Como quiera que el camino que une a Camprodón con Setcases sufrió serios desperfectos en su muro de contención, motivando ello una serie de molestias para cuantos debían utilizar la citada ruta, la Diputación ordenó la redacción de los correspondientes proyectos de reparación consistentes en la reconstrucción del muro de 180 metros lineales, y realce de 904 metros, siendo estudiados todos los aspectos técnicos para un mejor acondicionamiento en sus diversos aspectos. Después de los correspondientes y obligados trámites se celebró la subasta de las referidas obras que han sido otorgadas por la cantidad de 6.600.000 pesetas. Su terminación está prevista para antes de septiembre, si bien la circulación quedará libre para este verano. Esta carretera de acceso desde Camprodón a la localidad pirenaica de Setcases requería una atención preferente y así la Diputación, preocupándose por la misma ha venido a darle solución al problema que representaba su lamentable estado.

XVI Concurso-Exposición de Floricultura

En el antiguo monasterio benedictino de San Pedro de Galligans, actual Museo Arqueológico Provincial, tuvo efecto la inauguración oficial del XVI Concurso-Exposición Provincial de Floricultura, organizado por la Sección Femenina y patrocinado por la Diputación, con la colaboración del Ayuntamiento de la ciudad.

Asistieron al acto inaugural el gobernador militar, general Tomé Marín; el secretario general del Gobierno Civil, señor Perales, como gobernador civil accidental; el primer teniente de alcalde, señor Tibau, y otras personalidades, a las que atendieron en su recorrido por el certamen la delegada provincial de la Sección Femenina, señorita Cobarsi, y el director del Museo, señor Oliva Prat.

La exposición, en la que la gran variedad de plantas y flores presentadas armonizan con las nobles piedras que las acogen, ocupa la gran nave del antiguo cenobio, así como los claustros, con prolongación y salida al exterior hasta la plaza de los Jurados, en el paseo Arqueológico.

Participa en el certamen un importante número de aficionados y floricultores profesionales, que rivalizan en la presentación de las plantas y flores, de unas variedades y calidades realmente sorprendentes. Este XVI Concurso-Exposición Provincial de Floricultura, que supera si cabe en sus diversos aspectos las ediciones precedentes del certamen, permanecerá abierto hasta el próximo día 13 por la noche, en que será clausurado y se efectuará la entrega de premios. — J. VILA.

PUIGCERDA: Dos posibilidades de mejora de las comunicaciones

Se trata de un moderno tren y un proyectado servicio de aerotaxis

Se han efectuado pruebas con resultado satisfactorio de un tren compuesto de unidades ultramodernas y aptas para grandes pendientes. En principio prestará diariamente de uno a dos servicios entre Puigcerdá y Barcelona, limitando sus paradas a La Molina, Ripoll, Vich. Con esta economía de tiempo, y posibilidades de alcanzar grandes velocidades con la máxima seguridad es posible que dentro de breve plazo, en poco más de dos horas, salve la distancia entre la Capital del Principado y Cerdeña.

Cabe destacar, por otra parte la progresiva marcha en la instalación del Aeroclub Cerdeña, sobre el llano de Alp, próximo a Saanaastre. Los trabajos están muy adelantados y se cuenta ya con los terrenos precisos.

Hace años, se estudió la posibilidad de instalar un servicio de aerotaxis, que enlazará, Barcelona-Toulouse Andorra-Cerdeña. Parece un hecho, su futura y no lejana realidad.

Esperemos que estas obras positivas, de acercamiento de Cerdeña a Barcelona, unido a la realidad de los proyectos de túneles de Cadí y Tosas, conviertan algún día a este privilegiado rincón en paso obligado de visita, de cuantos aman la belleza y la montaña. — Isidro ROMERO VARAMICINA.

FIGUERAS: Llegada de expediciones turísticas a la Costa Brava

Han llegado a Port-Bou las primeras expediciones turísticas de esta temporada. En trenes especiales arribaron el pasado día 3 alrededor de 350 viajeros, de nacionalidad alemana, que se dirigieron posteriormente a diversas localidades de la Costa Brava, y a Calles, Salou y Cambrils. Tres días más tarde arribaron igualmente por tren 400 viajeros de nacionalidad inglesa y holandesa con dirección igualmente a diversas poblaciones de la Costa Brava y de la provincia de Barcelona y Tarragona.

Sepelio de los policías muertos en accidente de carretera

Tuvo efecto en La Junquera, el sepelio del inspector del Cuerpo General de Policía, don Andrés Martínez Clavijo y del policía armado don Jesús Gómez Holpececes fallecidos el día anterior en accidente de carretera en el término de Caidas de Malavella. Los actos, tanto el funeral celebrado en la iglesia parroquial como el traslado de los restos, han constituido una gran manifestación de duelo, al que se sumó todo el vecindario. Llevaron los féretros, hasta su inhumación en el cementerio local, compañeros de los fallecidos. Al frente de la presidencia oficial, figuraban el gobernador civil accidental, con el comisario jefe de Policía de La Junquera que representaba al jefe superior de Policía de Barcelona; alcalde de la localidad; comisario jefe de la Policía de Gerona, capitán jefe de la Policía Armada, nutridas representaciones del Cuerpo General y de la Policía Armada, así como una representación de la Gendarmería francesa. El gobernador civil accidental y las autoridades expresaron a los familiares de los policías fallecidos, su más sentido pésame. — F. FRIGOLA.

LERIDA: Concurso literario de rescate de leyendas leridanas

La entrega de premios se efectuará el día 14

El próximo día 14 dentro de los actos de la fiesta mayor de Lérida, tendrá efecto una serie de actos patrocinados por la «Asociación de Padres de Alumnos de los Institutos Nacionales de Enseñanza Media», con motivo de la entrega de premios del concurso literario de rescate de leyendas leridanas. En el salón de actos de la Casa Sindical, con asistencia de las autoridades provinciales y locales, y bajo la presidencia de don Pedro Segú Martín, director general de personal del Ministerio de Educación y Ciencia, disertará, doña Carmen Díez Garrido de Cristóbal, teniente de alcalde del Ayuntamiento de Segovia, y autora del libro: «Leyendas segovianas», tratará el tema: «Leyendas de la Virgen de Montserrat». Los estudiantes «alardados con los primeros premios del concurso, leerán sus composiciones. A las 10 de la noche, y en el restaurante de las Balsas de Alpicat, tendrá efecto una cena de confraternización.

Estímulo para el embellecimiento de los pueblos

La Jefatura Provincial del Movimiento convoca el VI Concurso de embellecimiento de los pueblos de la provincia, de acuerdo con las bases siguientes: Podrán concurrir todas las Corporaciones Públicas, Ayuntamientos, entidades locales menores, grupos de vecinos, e instituciones privadas que hayan realizado obras notables de mejora en sus localidades, desde el punto de vista artístico, monumental, viario, social, etcétera. Se solicitará mediante escrito dirigido a la Jefatura Provincial (plaza de España, 24) desde el día 15 de este mes, hasta el 15 de julio próximo. Este escrito irá firmado por el alcalde, presidente de la entidad, etcétera y se hará constar la mejora realizada, y terminadas el año anterior. Con la colaboración de la Diputación Provincial, Servicios Técnicos, mejora de la Vivienda Rural y Jefatura del Movimiento, se concederán diplomas y premios, por un importe de 950.000 pesetas:

- Al conjunto de obras realizadas por los Ayuntamientos: 1.º, de 250.000 pesetas; 2.º, de 150.000 pesetas, y otro de 100.000 pesetas.
- Para mejora de centros sociales y de convivencia: tres premios: de 50.000 pesetas, de 30.000 y 20.000 pesetas.
- Obras singulares de carácter municipal: dos premios de 65.000 pesetas, y de 50.000 pesetas.
- Dos premios, para edificios escolares: de 50.000 pesetas y de 25.000 pesetas.
- Monumentos de carácter histórico, o artísticamente mejor conservados: uno de 10.000 pesetas.
- Instalación deportiva: uno de 25.000 pesetas.
- Travesías de carretera: uno de 30.000 pesetas.
- Uno para el conjunto de caminos vecinales de un municipio, de 30.000 pesetas.
- Uno al conjunto de una iluminación pública municipal, de 30.000 pesetas.
- Urbanización realizada por una empresa privada, uno de 25.000 pesetas.

El jurado lo presidirá el jefe provincial del Movimiento, formando parte el presidente de la Diputación; subjefe provincial del Movimiento; procurador en Cortes, por los Municipios provinciales; delegado de Información y Turismo; un diputado provincial; jefe de Sanidad; delegado provincial, y arquitecto del Ministerio de la Vivienda; dos alcaldes de la provincia; delegado provincial de Obras Públicas; jefe provincial de Sanidad; delegada de la Sección Femenina, y jefe del S.E.M.; secretario del jurado, y jefe del Departamento de Política Local. Un miembro del jurado visitará las obras ejecutadas. El fallo tendrá efecto el 15 de octubre. — SERRA BALAGUER.

LISTAS de BODA

CONFIELA A UN ESPECIALISTA Su categoría merece un establecimiento de prestigio. Vajillas, Cristalerías. Objetos de regalo y decoración

LA VAJILLA, S. A.

Mayor de Gracia, 81 Plaza Urquinaona, 10

LLIVIA: La instalación de una señal de «Stop» provoca la reacción de los vecinos Se pide a la Comisión Internacional de los Pirineos que reconsidere la cuestión

Sabido es que el enclave español de Llivia está situado dentro de Francia en virtud del tratado de los Pirineos, concertado entre los plenipotenciarios don Luis de Haro, por parte española, y el cardenal Mazarino por parte francesa.

Tras el forcejeo de Francia para quedarse con partes de lo que había pertenecido a Cataluña, consigue para sí el Rosellón, el Conflent y la mitad de la Cerdeña, cediendo España, además, el pueblo de Banyuls, todo a cambio de algunas posesiones en los Países Bajos.

Delimitación fronteriza

La gestión de señalar sobre el terreno la delimitación fronteriza, fue comisionada al arzobispo de Toulouse La Marque y al de Orange, que actuaron como comisarios en esta tarea frente a Miquel Salvá y Joseph Romeu i Ferrer por parte española, siendo este último miembro de la Audiencia de Cataluña.

Mazarino deseaba terminar la misión encomendada a sus comisarios antes del 15 de junio de 1660, fecha del proyectado enlace entre María Teresa de Austria, hija del rey español Felipe IV y el soberano francés Luis XIV, pero surgían continuamente dificultades más o menos provocadas por una y otra parte, tratando de no salir perjudicado en la delimitación fronteriza.

Pierre la Marque era hombre documentadísimo en temas geográfico-históricos y en sus sesiones de trabajo celebradas en Perpignan y Ceret quiso sacar provecho de la buena fe de los comisionados españoles, no tan versados en la materia y, en efecto, exigía incluir dentro de los límites franceses toda la Cerdeña, el llano de Urgel y el condado de Castellbó, pretendiendo llevar las fronteras hasta el Cadí y Oliana.

No conforme con tal pretensión, solicita-

ba para Francia los valles de Tossas y Ribas de Freser, como anejos al condado de Cerdeña.

La oposición más rotunda encontraron los franceses a este intento de colocar la línea divisoria en la sierra del Cadí, pero como toda Europa estaba pendiente del tratado de los Pirineos, al que iba vinculado el matrimonio del rey de Francia con la hija de Felipe IV de España, tuvieron que resignarse a firmar el acta de límites el 31 de mayo de 1660, quedando para Francia el Rosellón, el Conflent y la mitad de Cerdeña.

Compañía la Cerdeña francesa 33 villas, razón por la que Llivia, que no era aldea, sino villa o pueblo, quedó para España.

Un acta muy matizada

Los franceses, en el acta de la firma delimitando la frontera, exigieron la obligación de no fortificar Llivia ni ningún puesto de su demarcación o Baylia. Se acordó expresamente que para ir de Llivia a Puigcerdá o por los términos de algunos lugares de Francia... nos, los comisarios diputados, declaramos que cualquier género de mercaderías o provisiones que pasaren por dichos términos, yendo por el camino real de Llivia a Puigcerdá o de Puigcerdá a Llivia, o yendo de un village a otro, de los que quedan a Francia, no pagarán ningún derecho a los oficiales aduaneros o arrendadores u otro cualquiera receptor de derechos de los dichos caminos reales y pasajes que se habrán de tomar, por ir de Llivia a Puigcerdá o de Puigcerdá a Llivia, o por ir de un village a otro, de los que quedan por Francia, serán libres a unos y otros súbditos de los dos Reinos, sin que puedan ser molestados en sus pasajes, de los Ministros de los dos Reinos respectivamente, por cualquier cosa que sea...

Cruce del puente internacional de Llivia

El cruce de la carretera internacional Llivia-Puigcerdá con la francesa de Ur a Bourg-Madame, paralela al ferrocarril francés, es punto de frecuentes accidentes de circulación, debido en gran parte al intenso tráfico y sobre todo a existir en terreno francés una casilla de Aduanas que obstaculiza la visión del cruce.

Para evitar esta situación de peligro, se reunió en Madrid el pasado octubre la Comisión Internacional de los Pirineos, sugiriendo los comisionados franceses que se situara un disco de stop en la carretera Puigcerdá-Llivia, en lugar de un semáforo, por lo que el prefecto de los Pirineos Orientales, recientemente autorizó la instalación de dicha señal, que ha provocado el mal humor justificado de los vecinos de Llivia, habiendo sido reiteradamente colocada y arrancada por autores desconocidos.

Informado el gobernador civil se ha dirigido a través del Ministerio de la Gobernación a los poderes públicos, para que la Comisión Internacional reconsidere la cuestión del stop. — Isidro ROMERO.

SOLSONA: La cuestación pro cáncer se efectuará el día 15

Nueva casa cuartel de la Guardia Civil

Continuando el ciclo iniciado el pasado año con la constitución de una Junta Comarcal de lucha contra el cáncer, se acordó para la presente campaña aprovechar la concentración humana que se produce en las Ferias y Fiestas de San Isidro para la cuestación, se establecerán el día 15, mesas petitorias en puntos escogidos de la ciudad para procurar fondos en la común campaña anti-cáncer.

El jueves se iniciará la recaudación con la entrega de banderines alusivos, a todos los coches y camiones inscritos. Se confía en la actual campaña una mayor colaboración ciudadana.

Por otra parte está en vías de solución definitiva el expediente de cesión de terrenos para construir una Casa-cuartel de la Guardia Civil. El terreno fue donado por la congregación «Vintiquatre» de la Virgen del Claustro, patrona de la ciudad. — L. de la PEÑA FERRER.

Canas

AGUA DE COLONIA
LA CARMELA

Devuelve a los cabellos CANOSOS su color natural.
Evita la caspa.

LABORATORIO LOPEZ CARO
BARCELONA

BRITISH
LEYLAND
AUTHI

Mini el pequeño GRAN TURISMO

1275 1000 850

Adquieralo en:

MOTORSOL S.A.

LLANSA, 1 y 3 MANSO, 7-11 GRAL. MITRE, 112
BALMES, 229-231 NAPOLES, 306-312 FLORIDABLANCA, 133

GILER SKM KREMLIN

GILER, licencia Kremlin, produce: AIRE COMPRIMIDO, MATERIAL E INSTALACIONES DE PINTURA. Compresores, pistolas de proyección aerográfica y electrostática, material de proyección Airless, cabinas y estufas, máscaras de protección.

Infórmese en cualquiera de sus Delegaciones en Barcelona, Madrid, Bilbao, Sevilla y Valencia.

INDUSTRIAS GILBERT, S.A.
Castillejos, s/n - Hospitalet de Llobregat (Barcelona)